

# EL TELEGRAMA

## DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

Precios de suscripción

Melilla, un mes. 1.25 pta.  
Provincias, tri-  
mestre. . . . . 4.50  
Número suelta. . . . . 1.00

ANUNCIOS  
á precios convenciona-  
les  
PAGO ANTICIPADO

Oficinas  
IGLESIA, 4  
Talleres  
S. MIGUEL, 2

ANC IV

Miércoles 5 de Julio de 1905

NUM. 1100

MADRID

## LA PROTESTA

(De nuestro redactor corresponsal)

Todos los ciudadanos pueden ejercer legítimamente el derecho de protesta. Podrá ser discutida la oportunidad ó el fundamento de la protesta pero el derecho á formularla es incontestable y en tal sentido, está muy en su punto la que determinados elementos acaban de redactar contra el nuevo gobierno.

Si estos elementos, hubieranse limitado sencillamente á la publicidad de la protesta, nada habría que objetar contra lo que constituye una innata prerrogativa de la ciudadanía. Pero es que esos elementos protestan á título de intelectuales, abrogándose la representación de una clase social determinada, y actuando subitamente de censores de la vida pública.

Teniendo en cuenta este carácter, lo más lamentable no es que la protesta se haya escrito, si no que vayan al frente de ella un nombre glorioso, el de Galdós, y otras cuantas firmas respetables en la literatura y en el periodismo, y que sirvan de pabellón que cubre, como á mercancía fraudulenta, á una pandilla de pseudo intelectuales, que solo se preocupan del bien público en cuanto les presta ocasión de medro ó de notoriedad.

Si el núcleo intelectual de España no fuese algo distinto de esa serie de caballeros que se otorgan á sí propios la patente de intelectualidad, habría que renunciar definitivamente á toda esperanza consoladora.

En dos momentos recientes han dado fé de vida esos pretendidos elementos intelectuales—recuérdese cuando el homenaje á Echegaray,—y en ambos, al lado de unos cuantos nombres prestigiosos, aparecen mezclados los mismos nombres, desconocidos, los mismos nombres vulgares, sin una pequeña hoja de servicios que pueda servirlos de ejecutoria.

¿Es que el título de intelectual puede ejercerse sin documentación? ¿Es que la intelectualidad como la industria puede constituirse en *trust*, ó en comandita?

Precisamente, si algo hay que lamentar en España es que no exista una colectividad intelectual organizada, fuerte, vigorosa que actúe de directora espiritual de la sociedad y oriente por cauces de moralidad y

justicia la vida pública. Pero bien estamos, si los intelectuales que la suerte nos reserva son como la mayoría de los que no han suscrito en su vida más documento literario que la protesta que otros redactaron.

Luis Fernandez Ramos.

Julio 1905.

## Nuestra política internacional con relación á Marruecos

III

Mr. Delcassé, que ha prestado, indudablemente, muy notables servicios á su país, tiene una imaginación meridional capaz de combinaciones aventuradas, que á veces pueden comprometer las más sólidas situaciones.

Eso es lo que ha sucedido con el Convenio de penetración franco-ingles.

Siete años de buen éxito relativo en la gestión de los negocios exteriores de Francia habían ensobrecido un poco al ministro de la vecina República, y una ligereza hábilmente aprovechada por el Emperador Guillermo, bastó para derribar el edificio trabajosamente levantado por Monsieur Delcassé.

Alemania se consideró desairada en Marruecos con la acción preponderante que se atribuía Francia, sus intereses comerciales habían sido desatendidos, olvidados, todo lo cual constituía una falta grave, y las faltas se pagan más ó menos pronto. En este caso ha sido pronto, por que el Emperador es expeditivo y no le agrada perder el tiempo, sobre todo cuando se trata de la gloria de su Patria. Lo que las Cámaras francesas no pudieron conseguir, á pesar de los más apasionados discursos, lo que no logró la elocuencia fogosa de M. Jaurés, ni la fina é incisiva ironía de M. Ribot, ni la firme lógica de M. Clemenceau, lo consiguió el Emperador Guillermo yendo á pronunciar algunas palabras á Tánger, y convengamos francamente que si hay ahí algo humillante para nuestros queridos vecinos los franceses, el gesto del Emperador fué hermoso.

Después de aquel acto, Mr. Delcassé era un diplomático fracasado y tenía necesidad apremiante de dejar el Poder, si no quería comprometer á su país en un camino peligrosísimo á cuyo final estaba lo desconocido.

En nuestro próximo artículo examinaremos los propositos que abrigaba Mr. Delcassé, el papel que reservaba á España en la cuestión de Marruecos y las consecuencias que puede tener su retirada para nuestra política internacional.

Un diplomático retirado.

## Las reformas de Weyler

He aquí, según «La Correspondencia Militar», las líneas generales de las reformas que proyecta desarrollar el ministro de la Guerra:

### Capitanías generales y Cuerpos de Ejército

El general Weyler se muestra partidario del mantenimiento de las ocho Capitanías generales que existían en la Península antes de la última reforma de la división territorial, y es posible que las restaure, devolviendo á la de Galicia la Subinspección y dependencias recientemente suprimidas, pues entiende que la representación de estas Capitanías generales tiene ya algo de común con el carácter de los pueblos de cada región y, seguramente, afectan un verdadero enlace entre los caracteres civil y militar de la división territorial de España.

Pero juzga, á la vez, que los ocho antiguos, y aun los siete actuales Cuerpos de ejército, son un excesivo y costoso alarde de nuestro modesto poder militar, resultando más racional y más sencillo para nuestra organización dejarlos reducidos solamente á cuatro.

### Instrucción militar obligatoria.

Como base del servicio militar obligatorio, el general se muestra partidario de la implantación inmediata de la *Instrucción militar obligatoria*, los reclutas todos de cada reemplazo deban venir á las filas para aprender la instrucción en los Cuerpos activos. Los que paguen la cuota militar que se establezca volverán á sus casas una vez adquirida la instrucción militar. No se concederá reducción alguna del servicio á los que no sepan leer ni escribir. En los meses rigurosos del verano y del invierno se licenciará toda la fuerza de los Cuerpos que permita el necesario cuidado de la conservación del orden interior; en cambio, durante la primavera y el otoño se movilizarán las fuerzas que sean precisas de activo y

reserva activa para poner los Cuerpos al pie de guerra.

### Estado Mayor Central

Este importante Centro, por su reciente creación, adolece de grandes deficiencias así en su organización como en sus funciones, y es de gran necesidad regularizarlo, definiendo y concretando con profunda noción de la realidad sus facultades y funciones propias. Debe, pues, hacerse de él un Centro autónomo en lo técnico y profesional, pero de mecanismo más sencillo y de más fácil movimiento, á cuyo frente se ponga un general de división.

### El Colegio general y el Preparatorio Militar.

La creación del Colegio general Militar, en concepto del general Weyler, ofrece grandes y algunas de ellas insuperables dificultades que la experiencia hace más potentes cada día. Es preciso que las actuales Academias militares se desarrollen en los puntos mismos en que hoy existen á la sombra de sus históricas tradiciones, inspiradoras del elevado espíritu que en ellas se fomenta.

Y otra razón, y muy poderosa, dice el ministro, que tiene para no crear la Academia ó Colegio general: la del excesivo gasto que exige sin gran provecho para el Ejército.

Pero, en cambio, será de gran importancia y utilidad la institución de un gran Colegio preparatorio militar, establecido en Toledo, y en el cual puedan tener ingreso para los estudios completos de la preparación exclusivamente los hijos de militares.

Los alumnos de este Colegio serán internos y abonarán una peseta diaria de pensión. Permanecerán en el establecimiento los años necesarios para hacer la preparación y pasarán luego, los que aprovecharan los estudios, á las distintas Academias militares, concediéndoseles matrículas de honor y otras ventajas á los más aplicados y distinguidos, así como á los núcleos de los muertos en campaña.

A los que demostraran *carreer de aptitud* para oficiales se les instruirá para cabos y sargentos con vista á su uso así como para maestros de esgrima y de gimnasia.

Los sargentos del Ejército, después de ciertos años de servicios, pasarán á la escala de reserva gratuita como oficiales y con derecho á ocupar los Secretarías de los Ayuntamientos.

exceptuando las de primera y segunda clase.

**Rebaja de edades.**

Preocupa al actual ministro de la Guerra el problema de los ascensos, y para resolverlo, devolviendo á las escuelas la normalidad de su movimiento y rejuveneciendo los distintos empleos, no halla otro más eficaz, á la vez que conveniente á los intereses del servicio, que el que el de rebajar en dos años la edades para el retiro en los diferentes empleos militares y poner nuevamente en vigor para los comandantes de Infantería la ley transitoria de retiros que él mismo inspiró hace más de dos años.

**Las amortizaciones**

Mientras en las escuelas activas subsista la amortización de personal excedente, considera anómalo el general Weyler que se suprima en las de reserva, y en tal concepto, quizá en fuerza expresa que el retiro de personal del general M. de Aragón queda derogada.

**Otro propósito**

Y tiene el ministro el propósito de disminuir el número de subalternos, aumentando la plantilla de capitanes, con objeto de lograr que tengan porvenir asegurado, llegando jóvenes á la categoría de coronel, los que se dediquen á la carrera de las armas. Estos es de mucha trascendencia.

**Se harán con calma**

El general Weyler añadió que todas sus disposiciones para las reformas que proyecta las dará paulativamente en tiempo oportuno, á fin de no perjudicar en nada á los jefes y oficiales, ni á ninguna clase militar.

**Una boda**

Pasado mañana, según nuestros informes, se unirán en indisoluble lazo nupcial la bellísima y gentil señorita Julia Fernandez de Martos y su primo el distinguido y neandalado

joven D. Francisco F. Trujillo, acontecimiento que hace tiempo anunciamos á nuestros lectores.

Con tal motivo la novia, que todo lo reúne hermosura, simpatía y elegancia, está recibiendo estos días infinidad de regalos de su familia y numerosas relaciones.

Recordamos los siguientes: su futuro, un riquísimo vestido de ceremonia, valioso sortija de diamantes y costosa sombrilla de encajes puño plata vieja y reloj de oro; la abuela materna del novio trece onzas de oro que en la boda servirán de arras; don Luis F. Trujillo hermano del novio, un juego de tocador de porcelana de Sajonia; la abuela paterna de los novios un gabinete estilo Imperio; el padre del novio un despacho; don Paulino Fernandez de Martos, hermano de la novia una colcha azul pálido de seda pintada, su bella hermana Rosario un adredor juego con el regalo anterior; señores y señorita de Atienza un reloj de oro; D. Manuel Ferrer un abanico de hueso; señores de Jáudenes encajillas de postre; señores de Andújar servilleteros de plata; señores de Uguet una bandeja de Fez; señores de Valle servilleteros de plata; señores de Paza sombrilla de seda pintada; señoritas de Madrigal juego para thé; señores y señorita de Portilla un tapiz; señores de Laguna una ponchera de cristal y níquel; señores de M. de Mendiluce dos centros fruteros; señores de Revilla abanico de nácar; señores de Alamos un espejo; señores de Izquierdo colcha de encaje crudo; señores y señoritas de Lleó un centro; señores y señoritas de Ollero un centro; mesa con cuchillos de postre; señores y señorita de Pimentel dos cuadros de gabinete.

Sentimos en el alma no conservar en la memoria otros obsequios recibidos.

La ceremonia del casamiento tendrá lugar á las diez y la novia llevará como señoritas de honor á las lin-

dísimas Ramona Pimentel, Angeles Lleó, Luisa Ollero y Paquita Madrigal.

Los novios saldrán por la tarde en el «C. de Mahón» para emprender por distintas capitales de España el viaje de luna de miel que desearnos luzca siempre espléndida.

Enviamos á los novios y sus familias nuestra felicitación más cariñosa.

**NOTICIAS**

**Visita de inspección**

Según habíamos anunciado, marchó ayer tarde á Chafarinas el Excelentísimo Sr. General Gobernador para plantar una visita de inspección á los Menores del Norte de África.

Con el General Segura marcharon todas las personas que dijimos ayer, menos el Ingeniero de las Obras del Puerto, Sr. Becerra, á quien motivos de carácter particular, privaron del gusto de acompañar á S. E.

El Gobernador Militar fué despedido en el mismo vapor «Sevilla» por el Excmo. Sr. General Mañiz, que, durante la ausencia de aquel, ha quedado encargado del mando de esta plaza.

Con igual objeto estuvieron también á bordo bastantes individuos de la guarnición, y nuestro querido compañero, el redactor de «El Globo» D. Jaime Tur y Mary.

La mar estaba hermosa y todo hacía presumir que el viaje será felicísimo. Hoy, al mediodía, regresará el «Sevilla» y después de recoger la correspondencia, proseguirá su viaje á Alhucemas y el Peñón, llevando también al Excmo. Sr. General Segura, y demás expedicionarios.

**El cable**

Según noticias de carácter oficial, ha sido designada ya por el Gobierno de S. M. la Comisión técnica que ha de proceder á la reposición de nuestros cables telegráficos.

De la referida comisión, que en el próximo mes comenzará sus trabajos, ha sido nombrado presidente el distinguido é ilustrado director de esta Estación, D. Alberto Miret.

**El viaje del General Segura**

(POR TELÉGRAFO)

A las dos y media disparó el «Sevilla» el cañón de á bordo y seguidamente zarpó dirigiéndose á estas islas que se habían vestido de gala para recibir al Excmo. Sr. General Segura.

El viaje fué delicioso y durante él se entabló alegre *pelea* sobre cubierta, en tanto que algunos pescadores impetuosos se dedicaban al paciente sport de alimentar pescados.

A las cinco fondeábamos frente á la isla de Isabel II, admirando el hermoso panorama de la vecina costa donde al decir de los corresponsales fija Alemania sus miradas.

Desembarcó S. E., tributándole honores la compañía al mando del teniente Gomez. En el desembarcadero recibieron á S. E. el Gobernador interino capitán Perez y todos los oficiales francos y empleados civiles.

S. E. ordenó retirarse la fuerza que cubría la carrera.

Seguidamente los coroneles que acompañan á S. E. visitaron de oficio y el General Segura el presidio. Después se trasladó el Gobierno comenzando una inspección detallada de todos los servicios, llamando á su presencia á los Sres. Oficiales y á varios paisanos.

En la población reina policía exquisita y extremado orden en todos los servicios.

A las ocho nos dirigimos á bordo donde se servirá la comida al general y á su séquito.

Terminada la zarparemos con dirección Peñón. —Corresponsal.

**EL DÍA RELIGIOSO**

JULIO Santos del día.—Santos Miguel de los Santos; Cirilo confesor; Metodio y Antonio María Zacarías.  
5 Miércoles Cultos.—Misa desde las ocho.  
á las diez.

**LA CARA BONITA**

Henri de Raquies

Con que estudiada dignidad, con que ironía iba á pararle los pies y á ponerle relieve su error crasísimo cuando el atrevido dejase destilar ideas que atacasen en lo más mínimo su dignidad de mujer pudorosa! Mme. Davenay se sentía tan contenta de sí que sacando del bolsillo un espejito de mano se dió el gustazo de verse reproducida en aquel objeto la lengua que había de decir á M. Ermont cosas tan buenas y puestas en razón.

El taller de M. Ermont le constituía una pieza vasta y ventilada. Un triste grisáceo cubría las paredes desnudas sin otro ornamento que algunos cuadros antiguos muy bellos que pendían de techo en arco. El mobiliario lo constituía un reducido número de muebles estilo imperio; dos magníficas coronas con figuras á la Prud'homme en bronce. Una lámpara y una vela sobre el que reposaba una mesa de bronce.

Esta sala era una sala viva. En aquel conjunto

tranquilo y severo—aquella mansión parecía hecha para la soledad y el trabajo.

Al entrar, Mme. Davenay se hizo cargo de aquel conjunto, de una sola mirada. Un tanto embarazada y tímida, empezó ologiando el gusto de M. Ermont por la idea de tener en su estudio una maceta de flores.

Ahí la tengo por V. Sra. ¡so parece á V. tanto! contestó cortésmente el pintor á la Mme. Davenay upretó fuertemente los labios sin replicar.

Por su parte M. Ermont no perdía el tiempo.

—¿Dónde me coloco Sr. Ermont?

Esta sin apartar la vista de la joya le indicó una butaca para que se sentara.

—¿Estoy bien así?

M. Ermont no respondió. Mme. Davenay ensayó sucesivamente varias posturas, mientras M. Ermont oguía con los ojos clavados en el rostro de la joya y sin chistar.

Hubo un momento en que Mme. Davenay con la cabeza inclinada ligeramente hacia atrás colocó ambas manos sobre uno de los brazos de la butaca. Entonces fué cuando M. Ermont le hizo que permaneciese en aquella actitud.

—La cabeza un poquito más inclinada, dijo Ermont dando comienzo á su tarea.

III.

M. Ermont con el pincel en la mano, hallábase á algunos del trípode. Sobre el lienzo la imagen de Mme. Davenay sonreía placidamente. Su rostro fresco y adorable se destacaba con toda su gracia y esplendor; su tallo flexible y esbelto aparecía magestuoso, sublime en la amplitud de su

M. Ermont estaba satisfecho de su obra. Su mirada pasaba alternativamente del retrato al retrato.

Esta comparación final le agrada.

Acababa de realizar una vez más uno de esos desdoblamientos mágicos, que son el verdadero milagro del arte de pintar, mediante los cuales se opone á la criatura humana otra criatura tan voadadera y tan viva como ella misma.

Para Ermont estaba radiante de júbilo una vez más en su vida artística había acabado la misteriosa iliquación de lo real y lo ficticio y embalsamado en su contemplación una aparición de que los pies de Mme. Davenay se movían nerviosamente bajo el vestido y que sus brazos se agitaban

# INFORMACION TELEGRAFICA

## Servicio especial de la Agencia **Prensa** para **El Telegrama del Rif**

Madrid 3 á las 17'15.

### Enfermo

El ministro de la Gobernación se encuentra ligeramente resfriado.

Su indisposición carece de importancia y se supone que no por eso dejará de asistir al Consejo de esta tarde.

### Consejo

En dicho Consejo según se ha manifestado á los periodistas se ocuparán los ministros en trazar las líneas generales de las próximas elecciones.

### Viaje

El señor Conde de Romanones saldrá de Madrid seguramente el sábado próximo para dirigirse á Andalucía.

### Fuerzas

Un telegrama de Santa Cruz de Tenerife da cuenta de haber llegado á dicho puerto el transporte alemán «Herman Verman.»

Conduce á bordo considerables fuerzas del ejército alemán destinados á Africa para combatir la insurrección de los Herreros.

Espérase la llegada de tres transportes más.

### Exposición

Según dicen de Jeréz de la Frontera, la Cámara de Comercio se propone exponer al Conde de Romanones el estado angustioso del pueblo y lo desastroso de la administración municipal.

El Ayuntamiento de Jeréz tiene un déficit abrumador.

### Conferencia

El presidente del Consejo conferenció anoche con la mayoría de los Gobernadores civiles, dándoles instrucciones para el mejor desempeño de su encargo.

### Timba

En Alcoy ha sido sorprendida por la Guardia civil una importante timba, habiéndose hecho muchas detenciones.

### Dimisión

De Petersburgo dicen que no estando conforme con el O zar el ministro de la Guerra ha presentado su dimisión.

### Incendio

En una tienda de ultramarinos de la calle de Martín Herreros de esta Corte, ha estallado un gran incendio destruyendo el edificio.

Las pérdidas son de gran consideración.

El cuerpo de bomberos impidió que el fuego se comunicara á las casas contiguas.

### Corona

El Gobernador de la Coruña telegrafía dando cuenta oficial de que la agrupación socialista ha llevado la corona á la tumba del compañero muerto.

No se produjo el menor desorden.

### Procesion

En Sevilla ha salido con la pompa acostumbrada la procesion anual del Sagrado Corazón.

El acto fué muy brillante. Al llegar á la Plaza del Duque cayó al suelo uno de los pasos, destrozándose la imagen de la Virgen.

Prodújose con este motivo alguna alarma.

### Viajeros

Ha llegado á San Sebastián, procedente de Salies Bearn, el Príncipe viudo de Asturias, acompañado del Príncipe don Alfonso y de la Marquesa de Moctezuma.

En la estación esperaban las autoridades y numeroso público.

El joven Príncipe viene muy mejorado.

### Gobernador

Ha sido nombrado Gobernador civil de Vizcaya, el que en otra situación liberal ocupó ese cargo, D. José Echanove.

### Lluvias

En Avila han descargado lluvias torrenciales, acompañadas de fuerte granizo.

### Toros

En Burdeos se ha celebrado una corrida de toros, lidiándose seis de Filiberto Mira.

El ganado fué muy bueno. Limiñana fué cojido por el segundo, recibiendo una herida en el muslo derecho.

Su estado inspira inquietudes.

Platerito mató los cuatro restantes, siendo muy aplaudido.

### Animación

Aumenta en San Sebastián la animación veraniega.

La playa está concurridísima.

No hay habitaciones en fondas ni casas de huéspedes.

Se esperan cuatro barcos de guerra holandeses.

Se han hecho muchas suscripciones para las regatas internacionales.

La Corte es esperada del viernes al sábado de la presente semana.

### Contrabando

De San Lucas la Mayor comunican que pasan de dieciocho las expediciones realizadas para practicar contrabando de guerra, habiéndose alijado según cálculos cerca de 3.000 fusiles.

### Más toros

En San Fernando (Cádiz) se ha celebrado una corrida de toros por las niñas toreras.

Angelita ha sido muy ovacionada.

### Condena

El Consejo supremo de Guerra y Marina ha dictado sentencia condenando á servir durante cuatro años en los buques de la Armada á los tripulantes gaditanos que formaban parte de la dotación del trasatlántico español «Manuel Calvo».

Disgustados los anarquistas al conocer el fallo amenazan con preparar una huelga general.

### Mitin

En Albacete se ha celebrado un mitin republicano radical.

Hizo uso de la palabra Soriano que dijo lo de siempre, dejando fríos á los concurrentes, pues esperaban declaraciones importantes.

### Siniestro

Se ha declarado un incendio en el Cuartel de San Francisco que ocupa el Regimiento de Infantería de Garelano.

El tejado del pabellón incendiado se cree ha quedado casi destruido. Los soldados trabajaron heroicamente hasta lograr extinguir el fuego.

Se ignoran las causas del siniestro, pero se supone sea éste casual.

### Exposición

Trabájase con verdadero entusiasmo para organizar la exposición de Arquitectura que había de verificarse en Madrid en el próximo año de 1906. Las corporaciones oficiales y los centros particulares han ofrecido su apoyo.

La Diputación provincial contribuirá con cien mil pesetas.

### Los tranvías

En Palma de Mallorca al pe-

netrar el tranvía de vapor en la estación arrolló á un muchacho de pocos años, dejándolo muerto en el acto y horriblemente mutilado. Los que presenciaron el suceso, indignados por la frecuencia con que se repiten accidentes de índole análoga, se amotinaron y pusieron fuego á los coches, ardiendo dos é intentaron destruir las locomotoras, no lográndolo por la intervención de la guardia civil, que impidió pasaran adelante en sus propósitos los revoltosos.

La conmoción del público ha sido tan honda que se teme vuelva nuevamente á alterarse el orden.

### Los sucesos de Rusia

Comunican de Petersburgo que los desórdenes se recrudecen en todo el Imperio.

### De Creta

El incidente de Platamia según informes oficiales, se redujo al choque de fuerzas pertenecientes al destacamento ruso con otros rebeldes á los que atacó sin que consten las bajas habidas en el encuentro. Un torpedero de la misma nacionalidad apoyó á los rusos, siendo sostenido despues por otro torpedero francés.

### Sobre Wladivostock

A pesar de las conferencias preliminares de la paz y á pesar de que según es de creer la guerra no puede prolongarse mucho, los japoneses no dejan un momento en su acometividad. Según las últimas noticias se dirigen en grandes masas hácia Wladivostock, cuyo cerco general es inminente.

### Huelga

En Chicago los huelguistas carreteros han promovido nuevos desórdenes y destruido literalmente varias fábricas á pesar de lo hecho por la fuerza pública para impedirlo.

### El Rogui

El Pretendiente ha abandonado sus posiciones inmediatas á Uxda y se dirige hacia la plaza. Los leales se hallan cortados y en la imposibilidad de socorrerla.

En un combate librado por consecuencia de este movimiento de Muler Mohamed, los partidarios del Sultán han sido derrotados.

